



GOBIERNO DE
MÉXICO

RELACIONES
EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES



CANDIDATURA
DE JESÚS SEADE
A LA DIRECCIÓN
GENERAL DE LA
ORGANIZACIÓN
MUNDIAL DEL
COMERCIO

LA CANDIDATURA NECESARIA PARA EL FUTURO DE LA OMC

Jesús Seade tiene una vasta experiencia como negociador y facilitador en temas comerciales al más alto nivel, así como también una extensa carrera y lazos de amistad en las cuatro esquinas del mundo: norte y sur; oriente y occidente. Como hombre global que es, y por su experiencia y conocimientos, México lo ha postulado como el interlocutor ideal para, al servicio de todos los países miembro, tomar el liderazgo de la OMC en este momento crucial.

El Dr. Seade cuenta con una amplia trayectoria en organismos multilaterales de primera línea, como el GATT y la propia Organización Mundial del Comercio. Jesús Seade conoce el origen y los propósitos de la organización que busca encabezar. Como embajador de México fue parte central de la Ronda Uruguay, la serie de negociaciones fundacionales de la OMC. Tras haber sido negociador clave, el consenso de los países lo llevó a desempeñarse como director general adjunto del equipo que logró la difícil culminación de aquella negociación, para después ocupar ese mismo cargo en el nuevo organismo. Su labor en esas tres funciones conforma un bagaje único de experiencia para alcanzar acuerdos comerciales de escala global. Su conocimiento sobre las necesidades y retos de las diversas naciones se fortaleció al haber sido funcionario de alto nivel tanto del Banco Mundial como del Fondo Monetario Internacional.

Recientemente, el Dr. Seade fungió como jefe negociador del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Bajo muy complejas circunstancias, logró concertar un acuerdo con los Gobiernos de Estados Unidos y Canadá. En una situación atípica, contribuyó en forma directa a los puentes que era necesario tender entre las diversas fuerzas políticas para generar los consensos necesarios. Jesús Seade logró integrar las dinámicas económicas y visiones políticas contrastantes sobre el comercio entre los tres países, llegando a posiciones en común y situaciones ventajosas para los diversos actores en el ámbito político, empresarial, laboral y sindical.

El nuevo T-MEC es un acuerdo moderno y progresista cuyo éxito radica, en buena medida, en la experiencia del Dr.

Seade para reparar *el mecanismo de solución de controversias* que nunca pudo funcionar en el viejo TLCAN y que es piedra angular de cualquier buen tratado comercial. El T-MEC fue muestra de su capacidad para defender los intereses de un país de renta media frente a fuertes países desarrollados, generando consensos basados en reglas claras y en beneficio de todos.

A la trayectoria del Dr. Seade en organismos multilaterales se suma su participación en la academia en China, Estados Unidos, el Reino Unido, Francia, Brasil y México, así como su extenso apoyo en temas financieros y comerciales a países de África, Medio Oriente y América Latina. Su amplia carrera profesional se resume en un profundo conocimiento de los retos del sistema internacional actual.

TRAYECTORIA PROFESIONAL

- 1989-1993. Embajador de México ante el GATT y jefe negociador de México en la creación de la OMC. El liderazgo de Jesús Seade estableció efectivamente la posición de México como generador de consensos.
- 1993-1998. Como director general adjunto del GATT (1993-1994) participó en el rescate de una negociación estancada durante tres años, y presidió una renegociación exitosa para los *49 países menos adelantados* de África, Asia y el Caribe. Como director general adjunto fundador de la OMC (1995-1998), encabezó áreas centrales como el estrechamiento de la cooperación comercio-finanzas con el FMI; los trabajos de apoyo a los gobiernos, legislaturas y sectores empresariales de todos los países miembro, así como la mejora de los trabajos analíticos y estadísticos al servicio de los países miembro.
- 1998-2006. Su experiencia como asesor *sénior* en el Fondo Monetario Internacional lo vuelve un conocedor a fondo de los retos de regiones como África, América Latina, Europa y Medio Oriente. Entre 1998-2001 fue responsable de las políticas del FMI en apoyo a tres grandes países en crisis financieras —Brasil, Argentina y Turquía— así como de la condonación de deuda de quince países africanos (iniciativa HIPC). Entre 2001-2006, en-

CANDIDATURA DE JESÚS SEADE A LA DIRECCIÓN GENERAL DE LA OMC

cabezó los trabajos de la organización en materia de transparencia, así como amplios programas de asistencia técnica, incluida aduanera y comercial, en África, Medio Oriente, Asia y América Latina.

- 2007-2016. Interesado en entender de primera mano las dinámicas económicas de la cuenca del Pacífico asiático, fungió como vicepresidente y profesor principal de economía en la Universidad de Lingnan, en Hong Kong. Concurrentemente, fue asesor *sénior* de los secretarios de Servicios Financieros y de Comercio e Industria y activo experto sobre los sistemas comercial y financiero de la región.
- 2017-2018. Su exitoso desempeño en posiciones de gestión académica le valió su nombramiento como vicepresidente adjunto para Asuntos Globales en la Universidad de CUHK-Shenzen, en la República Popular de China, la vibrante capital tecnológica de ese país.
- 2018-actualidad. Durante su gestión como subsecretario para América del Norte en la Secretaría de Rela-

ciones Exteriores de México y jefe negociador del Tratado Comercial entre Estados Unidos, México y Canadá (T-MEC) se ha destacado por su talento para encontrar soluciones y generar consensos de beneficio mutuo, aun en contextos globales y regionales adversos al intercambio comercial.

FORMACIÓN ACADÉMICA

- Ingeniero químico (con mención honorífica) por la Universidad Nacional Autónoma de México.
- Doctor y maestro en Economía por la Universidad de Oxford, Reino Unido.
- Dominio de los tres idiomas oficiales de la OMC —español, inglés y francés— así como conocimiento fluido del portugués; alemán conversacional y principiante avanzado en mandarín.





EL SISTEMA MULTILATERAL Y LA OMC

La Organización Mundial del Comercio es un pilar fundamental en la gobernanza económica mundial. Con su antecesor el GATT, ha sido base central del desarrollo comercial y económico del mundo durante los últimos $\frac{3}{4}$ de siglo. Piedra angular del sistema multilateral de comercio, su buen funcionamiento es esencial para dar certeza al comercio mundial en un contexto de creciente adversidad.

Es necesaria una OMC revitalizada, sólida, incluyente y funcional para hacer frente a los retos globales de la pandemia y la recuperación económica para todos. Esto solo vendrá de la voluntad colectiva de sus miembros apoyados por un liderazgo constructivo y con experiencia probada en negociaciones globales de gran calado.

La OMC se enfrenta actualmente a tres retos importantes:

1. Reafirmar su relevancia dados los limitados avances logrados en materia de negociaciones, la paralización de su órgano de apelación y la necesidad urgente de modernizar la administración de los acuerdos vigentes.
2. Impulsar los temas tradicionales de negociación comercial, como pesca y agricultura, y dinamizar los temas de la economía del siglo XXI, con la plena inclusión del comercio electrónico y el desarrollo de una visión sostenible ambiciosa. Es necesario reestablecer un entendimiento funcional de solución de diferencias y crear mecanismos que permitan un mejor seguimiento del cumplimiento de los derechos y obligaciones de sus miembros.
3. En lo inmediato, contribuir a atenuar los efectos económicos de la pandemia. Para esto, la OMC debe alentar a sus miembros a acotar o evitar acciones que afecten el flujo de mercancías y a tomar medidas que contribuyan a la recuperación de la actividad económica, tomando en cuenta las distintas medidas para proteger la salud pública a nivel global.

VIGENCIA Y EXPERIENCIA: LA DIRECCIÓN ADECUADA PARA LA OMC

El Gobierno de México considera que la trayectoria global, la experiencia y la capacidad del Dr. Seade configuran el perfil idóneo para tal responsabilidad, por tres motivos principales:

- 1. Conocimiento de la OMC.** Jesús Seade fue parte clave de las complicadas negociaciones que dieron origen a la OMC. Adquirió un profundo entendimiento de la organización desde su diseño original, como negociador, facilitador de soluciones en servicio efectivo para todos, y director general adjunto fundador. Destaca su experiencia para negociar y solventar tensiones comerciales globales en el marco de la OMC.
- 2. Negociador de alto nivel y promotor de consensos.** Los miembros requieren de su director general conocimiento técnico de la materia, un fuerte liderazgo político, y quizás sobre todo un comprobado pensamiento creativo y habilidad para encontrar soluciones. El Dr. Seade cumple con estos requisitos.
- 3. Capacidad única de interlocución.** Jesús Seade está profundamente conectado entre los grandes miembros y regiones que conforman la OMC: desde África, América Latina y Medio Oriente, hasta Europa, Asia y Norteamérica. Con todas ellas tiene una larga y profunda relación de trabajo, amistad y aun domiciliaria. Su trabajo en China aunado a su participación en la negociación de tratados comerciales con Estados Unidos y Canadá y su larga residencia formativa en Europa como exitoso profesor y alto negociador, le han dado un entendimiento único del entorno global.

LA CANDIDATURA DE MÉXICO

México cuenta con una larga tradición de respaldo al sistema multilateral internacional. La candidatura de Jesús Seade refrenda esa convicción multilateralista, misma que se refleja en todos los espacios de los que es miembro. México ocupará un lugar como miembro no permanente en el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas, así como en el Consejo Económico y Social. Actualmente, preside la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y es parte de la Alianza del Pacífico, una iniciativa regional con orígenes en el libre comercio y la cooperación internacional estrechamente ligada a las economías de la Cuenca del Pacífico asiático.

Asimismo, México es parte muy activa de foros internacionales del más alto nivel como son el G-20, la gran APEC de Asia-Pacífico, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, del grupo MIKTA y miembro fundador de la OMC. México cuenta con acuerdos de libre comercio con más de cincuenta países y es una economía muy diversificada en sus actividades productivas y en sus enlaces globales, con un sector comercial complejo y un potente sector exportador.

Bajo esta visión, México presenta la candidatura de Jesús Seade, un hombre profundamente global cuya experiencia y vigencia ayudarán a construir un sistema multilateral de comercio fuerte, incluyente, abierto, plenamente consciente de su tiempo. Para él será un honor volver a unir esfuerzos con toda la membresía de la OMC.